



## Les soins intensifs de la vigueur des traitements aux soins de confort !



**L'**UNITÉ DES SOINS INTENSIFS est pour plusieurs un lieu à éviter. « Des machines et des tubes ! » Bien sûr, on branche nos patients pour être en mesure de faire un suivi adéquat et rigoureux des paramètres hémodynamiques. Toutefois, on intervient également en évaluant le comportement du patient et en peaufinant nos relations avec les familles.

Ces dernières années, de nouvelles recommandations ont vu le jour en réanimation cardiorespiratoire avec la venue de protocoles d'hypothermie thérapeutique. Un sujet brûlant comme le mentionne le Dr Jean Levasseur. Des entités comme le TRALI viennent bousculer certaines de nos habitudes. Elles nous obligent à une certaine prudence lorsqu'il est question de transfusions et nous montrent qu'il est important de discuter avec le patient et la famille des risques possibles qui y sont associés. Dans ce numéro, nous traiterons donc de l'hypothermie thérapeutique, des troubles de la coagulation et des transfusions. Nous tenterons également de répondre aux questions suivantes : Comment diagnostiquer une coagulation intravasculaire disséminée en présence d'un choc septique et que faire, le cas échéant ? Comment dépister et traiter le delirium chez les patients hospitalisés aux soins intensifs ? Quelle approche utiliser lorsque les traitements semblent futiles ?

Ce numéro spécial sur les soins intensifs tentera de répondre à toutes ces questions et à beaucoup d'autres ! Les auteurs sont des passionnés des soins intensifs et des fervents défenseurs de la médecine factuelle.

En espérant avoir piqué votre curiosité, je vous souhaite une bonne lecture !

*Dr Diane Poirier*  
Saint-Hyacinthe

**Agrément.** La Fédération des médecins omnipraticiens du Québec et ses activités de formation continue, dont *Le Médecin du Québec*, sont agréées par le Collège des médecins du Québec. Tous les articles de cette section sont révisés par le comité de rédaction scientifique.

**Post-test.** Chaque mois, dans *Le Médecin du Québec*, vous trouverez à la fin de la section de formation médicale continue un post-test composé d'au plus dix questions à réponse unique. Veuillez inscrire vos réponses sur le coupon au verso de la page de questions ou remplir le questionnaire en ligne et le retourner à la FMOQ. **Trois heures** de crédits de formation de catégorie 1 seront accordées aux médecins qui auront obtenu une note de passage d'au moins **60 %**. (Aucun crédit ne sera accordé au-dessous de cette note.) N'entourez qu'**une seule** réponse par question. Les réponses seront publiées trois mois plus tard à la fin de la section avec les références.